

Villa Clara perdió el paso, pero sigue en la cima del Sub-23

Por Osvaldo Rojas Garay

Después de comenzar a ritmo de conga la defensa de su corona en la 8.ª Serie Nacional de Béisbol Sub-23, al pasarle la escoba a Mayabeque en el estadio Augusto César Sandino, el equipo de Villa Clara perdió el paso en la carretera en su visita al Palacio de los Cocodrilos, en el Victoria de Girón, pero logró mantenerse en la cúspide de su grupo, al salvar la honrilla en el encuentro de la despedida.

Los pupilos de Julio César Álvarez abrieron el campeonato con un contundente nocaut frente a los mayabequenses, 13 carreras por cero y luego, en el partido de fondo del doble sabatino, se apoyaron en un palo de vuelta completa del custodio del bosque derecho José Gómez, que encontró a un compañero a bordo para sellar la victoria con ventaja mínima de cinco anotaciones a cuatro.

El domingo, Gómez volvió a vestirse de héroe y con un cohete de oro fletó a dos corredores hacia el plato, para inclinar la balanza a favor de los campeones, seis a cuatro, que tuvieron en el cuarto madero, Enmanuel Sañudo, al jonronero de la tarde.

Así, convertidos junto a Pinar del Río en los únicos triunfadores en sus tres salidas en el torneo, se trasladaron hacia la Ciudad de los Puentes, donde el martes fueron mordidos por los Cocodrilos con reñida pizarra de 10 a 11, cuando en el décimo *inning*, Anthony Navarro disparó un *jit* que los dejó tendidos en el campo.

El miércoles, con apenas un par de incogibles, los matanceros aprovecharon una pifia de Elio Álvarez y la falta de un batazo oportuno de los campeones, cuando estos congestionaron

las almohadillas, para volver a sonreír con ventaja mínima de dos carreras a una y asegurar el triunfo en la subserie.

Pero el jueves, Villa Clara se le escapó a la escoba de los yumurinos, gracias a un racimo de

del torneo con un tope sencillo.

Finalmente, el jueves se hizo público en el salón Adolfo Luque del estadio Latinoamericano, lo que ya todo el mundo sabía, el capitalino Germán Mesa Fresneda será el timonel del equipo Cuba en el Clásico Mundial del 2026.

JUVENILES POR EXTENDER SU MANDATO

Mientras el equipo Sub-23 defiende su hegemonía desde hace una semana, el elenco Sub-18 también intentará extender el reinado en su categoría a partir del lunes en el estadio José Antonio Huelga, de Sancti Spiritus.

Será una cuadrangular que enrolará a los cuatro conjuntos, dos por la zona occidental e igual número por el circuito oriental que se clasificaron para la disputa del título en poder de los Leoparditos de Villa Clara.

Los discípulos de Alexis Moré Rodríguez rivalizarán en la jornada inaugural contra Camagüey, el martes 24 jugarán contra los espirituanos, plantel al que vencieron precisamente el pasado año en la pugna por el trono, y el miércoles cerrarán esta ronda contra Matanzas.

Luego, el jueves 26, los ocupantes de las dos primeras plazas discutirán el gallardete y los que concluyan alojados en los pisos 3 y 4, se enfrentarán por el bronce.

Los soberanos de la pelota Sub-18 en el país llegaron a esta instancia, tras haber escoltado a los yumurinos en su grupo eliminatorio, al exhibir balance de 12 y 6, por 13 y 5 los representantes de la Atenas de Cuba y en el tramo semifinal culminaron invictos en tres presentaciones, seguidos por Matanzas (2 y 1), La Habana (1 y 2) y Pinar del Río (0 y 3).



Cristian Rojas, una de las principales cartas de triunfo del equipo Sub-23. (Foto: Camila Artiles Vilches).

cuatro anotaciones en el principio del noveno, que le permitió imponerse, 7 a 3, con éxito a la cuenta de Omar David Pérez López.

La tropa de Julio César Álvarez encabeza su grupo con balance de 4 ganados y 2 perdidos, secundados por Cienfuegos y Matanzas, que tienen 3 y 3; en tanto, Mayabeque marcha en la cuarta posición con 2 y 4.

Este sábado, en su cuartel general, en el estadio Augusto César Sandino, los villaclareños enfrentarán por partida doble a Cienfuegos, a partir de las 10:00 a.m. y mañana domingo, a la misma hora, cerrarán la mitad inicial

Expreso, mejor segundo lugar en Torneo de Apertura

Aunque aumentó su ritmo en el último tercio de la fase clasificatoria, el Expreso del Centro no pudo acceder de forma directa al Torneo de Clausura en la versión 108 de la Liga Nacional de Fútbol.

Los múltiples campeones del balompié cubano acumularon la misma cantidad de unidades (22) que los Marineros de Cienfuegos, a quienes vencieron en la jornada del adiós, un gol a cero, pero el criterio de desempate favoreció a los sureños, que se agenciaron el cupo del apartado B de la zona occidental, al igual que La Habana en el A; Las Tunas en el apartado C oriental y los Titanes de Guantánamo, en el D, con la mayor puntuación (27) de todos los equipos en competencia.

A pesar de no obtener su boleto directo para la próxima fase, los tripulantes del Expreso, en su intento de retornar al Torneo de Clausura en el cual no pudieron involucrarse en la edición prece-



Los villaclareños buscarán en el repechaje el acceso al Torneo de Clausura. (Foto: Fabio Artiles Vilches)

dente, luego de una lenta arrancada apresuraron su andar en la segunda mitad de la porfía, en la que alcanzaron 13 de los 22 puntos que archivaron, para erigirse en el mejor segundo lugar en la justa de Apertura entre todos los contendientes.

Ahora irán al repechaje contra el ocupante de la segunda plaza de la llave A por el otro pasaporte

que reparte la zona que, cuando usted lea estas líneas es posible que se sepa, después del desenlace del duelo que debieron sostener Artemisa y la Isla de la Juventud el pasado jueves.

Por el Oriente, los Tiburones de Ciego de Ávila y los Diablos Rojos de Santiago de Cuba decidirán el sexto concursante del Torneo de Clausura.

Osvaldo Rojas Garay



Michel Enríquez, el legendario Súper 12 de los Piratas de la Isla de la Juventud. (Foto: Tomada de Internet)

Urrutia, único bateador con cinco títulos consecutivos de bateo en nuestras series nacionales. (Foto: Tomada de Internet)



¡Milenaria coincidencia!

Por Osvaldo Rojas Garay

Pensaba escribir un comentario sobre Frederick Cepeda, pero la tentación sobre un hito ocurrido en nuestros torneos beisboleros, hace justamente 20 años, terminó por convencerme, mucho más con el «empujoncito» que me dio el buen amigo zulueteño Idelio Pérez Yusta, la voz del Expreso del Centro.

Pues bien, el 21 de junio de 2005, el tunero Osmani Urrutia Ramírez (OTL) y el isleño Michel Enríquez Tamayo (OCC) protagonizaron un hecho muy difícil de repetir durante un partido entre Orientales y Occidentales, correspondiente a la IV Súper Liga.

En ese choque, jugado en el estadio Manuel Piti Fajardo, en Boyeros, tanto Urrutia como Michel completaron el millar de *jits*, pero lo llamativo es que ambos redondearon la privilegiada cifra, sacando la bola del parque.

Vale aclarar que otros peloteros han logrado llegar a los 1000 incogibles con un jonrón, pero nunca coincidieron dos en un mismo juego, como sucedió en esa ocasión, hace un par de décadas.

El de Michel, uno de los seis bambinazos que se acreditó la selección occidental, que en definitiva se llevó la victoria por nocaut de 14 a 4, fue por el jardín central, a costa de un envío de Dimitri Camareno Pupo en el quinto capítulo, con la guardarraya limpia, como habría exclamado el genio de la narración deportiva cubana, Bobby Salamanca.

Dos entradas más tarde, en el llamado *inning* de la suerte, Urrutia imitó a Michel, apuntándose un batazo de vuelta completa por la banda derecha, con un corredor a bordo, frente a un lanzamiento de Yuniesky Maya Mendiluz, serpentinerero que posteriormente actuó en tres temporadas en las Grandes Ligas con los Nacionales de Washington.

Pero la cosa no paró ahí, al concluir la lid en la cual Occidentales se proclamó campeón, el único hombre que ha obtenido cinco títulos de bateo en forma sucesiva y el Súper 12 de los Piratas de la Isla de la Juventud archivaban en sus respectivas trayectorias beisboleras ¡1006 inatrapables!

Finalmente, Urrutia en 16 temporadas promedió 366, producto de 1463 imparables en 3999 veces al bate, con 131 cuadrangulares, en tanto Michel en 22 campañas computó 356, debido a 2026 incogibles en 5692 incursiones oficiales a la caja de bateo y 163 despedidas a Lola. Ambos ocupan el segundo y tercer puestos, respectivamente, en la tabla de los bateadores con mayor *average*, relación que encabeza el astro pinareño Omar Linares Izquierdo, con 368.

Aparte de Urrutia y Michel, hay tres duetos que completaron los mil cañonazos el mismo día, pero en diferentes juegos. Sucedió con el villaclareño Víctor Mesa y el difunto matancero Pablo Hernández, el 15 de febrero de 1987; el avileño Mario Jorge Vega y el holguinero Juan Pacheco, el 16 de enero de 2005; y el granmense Luis Ferrales y el representante de la Ciudad de los Parques Yeison Pacheco, el 2 de marzo de 2016.